



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

El 14 de octubre de 2021 se presentó en el predio ferial "Tecnópolis" el libro "Nosotras en Libertad", el cual recupera relatos en primera persona de mujeres encarceladas por la dictadura cívico militar en el penal de Devoto.

Fue durante el transcurso de la cruenta pandemia de COVID-19 que este Libro fue tomando impulso, recuperando experiencias propias de "La Colectiva de ex Presas Políticas" que ya en 2006 publicaba su primer libro "Nosotras presas políticas".

A lo largo de los relatos, se tejen puentes y diálogos entre ese pasado marcado por el terror, las desapariciones, la tortura, las encarcelaciones y la cercenación de derechos humanos y un presente con huellas y marcas que a cada párrafo se traslucen y resignifican las historias de cada una de las protagonistas.

Desde un enfoque de género y al compás de resiliencia y sororidad "Nosotras en Libertad" es un viaje por historias colmadas de vida, de amor, de trabajo, de estudio, de militancia, de familia. Recuperando en su andar la memoria de aquellas mujeres y compañeras que ya no están, constituyendo un ejercicio de memoria activa, resignificando el dolor a través de la palabra y manteniendo en vigor la consigna histórica de "Memoria, Verdad y Justicia".

Esta publicación autogestionada tiene entre sus protagonistas a mujeres rionegrinas, quienes se han dado a la tarea de compartir, a la luz del paso del tiempo, un pedacito de sus historias personales que a su vez resultan indisolublemente colectivas.

Nacida con la vocación de ser compartida, y desapegada de lógicas mercantiles, es que la obra se encuentra disponible en la web en <https://nosotrasenlibertad.com/> donde los testimonios se reúnen junto a material audiovisual para contar las vidas en libertad de sus 200 autoras.

Entendiendo que este libro supone un aporte valioso para recuperar y comprender la historia, poniendo luz sobre la oscuridad de la dictadura con las mujeres militantes políticas, y cómo ese pasado marcado por el Terrorismo de Estado se entreteje con los proyectos de vida de



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

miles de compañeras que desde esta obra resignifican y comparten sus historias de vida.

Es por ello, que la presente iniciativa propone declarar de interés Histórico, Cultural, Educativo, Social y de Género libro web "Nosotras en libertad", de la Colectiva de ex Presas Políticas, compendio de testimonios y material fotográfico y audiovisual de 200 autoras y ex presas políticas de la última dictadura cívico-militar que estuvieron detenidas en la cárcel de Villa Devoto.

Por ello,

Autora: Daniela Silvina Salzotto.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

D E C L A R A

Artículo 1°.- De interés Histórico, Cultural, Educativo, Social y de Género el libro web "Nosotras en Libertad" escrito por 200 autoras y ex- presas políticas de la cárcel de Villa Devoto durante la dictadura cívico-militar.

Artículo 2°.- De forma.